
Protokoll der Delegiertenversammlung des Stadtportverbandes Ibbenbüren e.V. vom 17. Juni 
2019 im Hauptstelle der Kreissparkasse Steinfurt, Bachstr. 14, 49477 Ibbenbüren

Der Vorsitzende Frank Nottekämper eröffnete die Delegiertenversammlung um 19:36

Top 1 – Begrüßung
Frank Nottekämper begrüßte die Delegierten der Vereine, den Bürgermeister Dr. Schrameyer, die 
erste Beigeordnete Frau Ebert sowie Frau Saatkamp und Frau Remke vom Fachdienst Schulen,
Sport und Bäder. Des weiteren begrüßte er die Vertreter der politischen  Parteien und der Presse. 
Ebenso begrüßte er Ulli Fischer Kreissportbund Steinfurt .

Top 2 – Genehmigung des Protokolls der Delegiertenversammlung 2018
Das Protokoll der Delegiertenversammlung 2018 wurden einstimmig genehmigt. Das Protokoll 
kann auf der Internetseite des Stadtsportverbandes (www.sv-ibb.de) eingesehen werden.

Top 3 – Bericht des Vorsitzenden Frank Nottekämper
Der Stadtsportverband ist das Sprachrohr für den Sport in der Stadt Ibbenbüren. Frank Nottekämper
bedankte sich für die gute Zusammenarbeit bei dem Bürgermeister, der Verwaltung und der Politik 
(auch manchmal Kontrovers) und für viele gute Gespräche mit den Mitgliedsvereinen.

Zur Erfüllung seiner Aufgaben hat sich der Vorstand des Stadtsportverbandes seit der 
Delegiertenversammlung 2018 zu zwölf Vorstandssitzungen getroffen und mehrere Veranstaltungen
und Vorträge im Bereich des Landes- und Kreissportbundes besucht. Des weiteren haben wir die 
vielen Einladungen der Vereine zu den Generalversammlungen wahrgenommen, soweit es uns 
möglich war. Dieses ist für den Stadtsportverband extrem wichtig, um die Probleme und die 
anstehenden Projekte „vor Ort“ zu kennen und die Vereine bei der Lösung bzw. Umsetzung zu 
unterstützen.

Mit folgenden Themen hat sich der Vorstand des Stadtsportverbandes unter anderem beschäftigt:

• Verbot von Haftmitteln im Handball. Ein letztes Gespräch hierzu hat mit der Verwaltung am 
22.10.2018 stattgefunden. Eine Lösung dieses für den Handballsport eklatanten Problems 
kann es für den SSV nur geben, wenn eine Halle gefunden wird, in der es keinen, oder sehr 
wenig Schulsport gibt. Eine solche Halle ist aktuell in Ibbenbüren nicht zu finden, alle 
Beteiligten hegen aber weiterhin die Hoffnung auf eine Lösung die für alle Seiten tragbar 
ist.

• Verkauf oder Abtretung von städtischen Sporthallen an interessierte Vereine. Grund war eine
Anfrage der IFI/Herrn Wesselmann. Bei den Vereinen und der Verwaltung überwog jedoch 
die Meinung, dass der Aufwand für eine solche Übernahme und Betreibung einer Halle viel 
zu groß wäre, außerdem ist in Ibbenbüren jede Sporthalle an eine Schule gekoppelt.

• Datenschutzgrundverordnung
Im Nachgang zu dem Fachvortrag von Heinz Keeve zu dem Thema haben wir zur Klärung 
weiterer Fragen und Probleme am 04.08.2018 einen Workshop in den Räumen des SV 
Dickenberg durchgeführt.

• Beteiligung am Radelsonntag
• Teilnahme an dem von der Verwaltung eingerichteten Arbeitskreis zur Umbenennung

städtischer Sportanlagen nach Sponsorennamen. Trotz kontroverser Meinungen, vor allem 
aus der Politik, konnten bindende Kriterien für eine solche Umbenennung erarbeitet werden.

• In dem Arbeitskreis zur Vergabe der Hallenzeiten haben wir ebenfalls mitgearbeitet. Die 
Verwaltung und die Vereine werden durch eine neu angeschaffte Software unterstützt.

• Durchführung der Sportlerehrung der Stadt Ibbenbüren im Rahmen der Sportgala.
• Ein Entwicklung der Bäderlandschaft in Ibbenbüren.

http://www.sv-ibb.de/


Frank Nottekämper appellierte an die Mitgliedsvereine bei Problemen mit den Sportanlagen 
zusammenzuarbeiten gemeinsam Lösungsansätze zu erarbeiten.

Er wünscht sich von unseren Mitgliedsvereinen noch mehr Zusammenarbeit um die 
Rahmenbedingungen zu erhalten und zu verbessern. Der Stadtsportverband wird alles in die 
Waagschale werfen um mit den Mitgliedsvereinen, der Verwaltung und der Politik eine Lösung zu 
finden.

 
Top 4 – Grußwort des Bürgermeisters Dr. Marc Schrameyer
Dr. Schrameyer berichtete in seinem Grußwort über die geplante Entwicklung der Bäderlandschaft 
in Ibbenbüren. Es ist geplant, am Standort des jetzigen Aaseebades ein Freizeitbad und ein Becken 
für das Vereins- und Schulschwimmen zu bauen. Die Gesamtkosten betragen nach jetzigen 
Schätzungen 24 Mio EUR. Davon entfallen 19,4 Mio EUR auf das Freizeitbad und 4,6 Mio EUR 
auf das Becken  für das Vereins- und Schulschwimmen. Ein neues Freibad würde weitere 1,6 Mio 
EUR kosten. Für die Umsetzung inclusive des Freibades rechnet Dr. Schrameyer mit 7 Jahren.

Top 5 – Kassenbericht 
Erhard Kurlemann stellte den Kassenbericht für 2018 vor.

Demnach hatte der Stadtsportverband Ibbenbüren 2018 Einnahmen in Höhe von 6.472,00 EUR. 
Dem standen ausgeben in Höhe von 7.225,48 EUR gegenüber. Der Fehlbetrag wurde aus der 
Rücklage ausgeglichen.

Es gab keine Fragen der Delegierten zum dem Kassenbericht.

Top  6 -  Bericht der Kassenprüfer
Die Kasse wurde durch  Andrea Placke und Michael Auer geprüft. Sie bescheinigten in ihrem 
Bericht eine einwandfreie Kassenführung und beantragten die Entlastung des Vorstandes. 
Die Entlastung des Vorstandes erfolgte einstimmig.

Top 7 – Wahlen
Als Versammlungsleiter für die Wahl des Vorsitzenden wurde Martin Theißing einstimmig von den 
Delegierten gewählt.

Die Wahlen zum Vorstand hatten folgendes Ergebnis:

Amt Kandidat Ergebnis

Vorsitzender Frank Nottekämper einstimmig

Geschäftsführer Erhard Kurlemann einstimmig

Vereinsbeisitzer Thomas Bohlmann einstimmig

Vereinsbeisitzer Manfred Blankemeyer einstimmig

Top 7.1 – Wahlen eines Kassenprüfers
Marcel Möllenhoff wurde einstimmig als neuer Kassenprüfer gewählt.
Andrea Placke scheidet als Kassenprüferin aus.



Top 8 – Schwerpunktthema
Ulli Fischer vom Kreissportbund Steinfurt referierte über Fördermöglichkeiten und Fördertöpfe für 
Sportvereine. Detaillierte Informationen hierzu werden über den E-Mail-Verteiler des 
Stadtsportverbandes an die Vereine versandt.

Top 9 – Sportgala/Sportlerehrung
Die Kriterien, welche auf der Homepage des Stadtsportverbandes Ibbenbüren veröffentlicht sind, 
gelten auch für die Sportlerehrung 2019. Es wurde darauf hingewiesen, das die Vereine auch 
Vorschläge für Sportler einreichen können, die nicht die Kriterien erfüllen, aber besondere 
Leistungen erbracht haben. Des weiteren wird es im Rahmen der Sportgala eine neue Ehrung geben.
Die Veranstalter der Sportgala (DJK Arminia Ibbenbüren und Ibbenbürener Spielvereinigung) 
werden den Vereinen hierzu noch Informationen übersenden.

Top 10 – Anträge
Der Antrag zur Aufnahme des Ski-Club Laggenbeck wurde zurückgezogen.

Top 11 – Verschiedenes
Keine Meldungen zu diesem Tagesordnungspunkt.

Die Delegiertenversammlung wurde um 21.38 Uhr durch Frank Nottekämper geschlossen.

Versammlungsleiter Protokollführer

Frank Nottekämper Martin Theißing


